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１．小学校時代の様子をお話しください。 

 ・この地域は開発も早かったですが、大きなお屋敷がたくさんありました。今のニコ

ラスの辺りは井戸のある平屋が並んでいました。空き地もたくさんあって、そこには大

きな土管があり、それで遊びました。 

Ｑ．土管とはどういうものか説明してあげてください。 

 ・土管というのは、地面に埋まっている、排水溝をつないでいるものです。土管以外

にもブルトーザーやパワーシャベルが置きっぱなしになっていて、鍵もかかっていない

ので、いたずらしているうちにエンジンがかかってびっくりしたこともありました。 

Ｑ．都電についてもお話ください。 

 ・神谷町から六本木まで都電が走っていました。カーブのところで脱線したのを、み

んなで“てこ”ではめているのを見たこともあります。 

 

２．学校の授業や先生の思い出、給食についてお話ください。 

 ・当時は４クラスあって、子どもが多かったです。１クラス４０～５０人いました。

先生も大変だったと思います。言うことをきかない子どもがいると、腿のところをたた

かれたり、黒板消しが飛んできたりしました。時には別の子に当たってしまうこともあ

りましたが、「連帯責任だ」ということで先生は謝らなかったです。先生は恐かったで

す。 

Ｑ．給食についてもお話ください。 

 ・今と違って給食はあまり美味しくなかったです。トマトも硬くて青臭かったです。

豚肉や牛肉も臭いがあってなかなか食べられない子もいました。でも食べ終わらなけれ

ば遊べないので涙を流しながら食べている子もいました。 

Ｑ．一番好きな給食は何でしたか。 

 ・揚げパンやソフト麺が好きでした。クジラのカツというものが出ましたが、豚肉や

牛肉より美味しかったのを覚えています。 

 



３．遠足や宿泊行事についてお話ください。 

 ・宿泊は皆さんも行く箱根ニコニコ学園に行きました。夏は千葉の岩井海岸に臨海合

宿に行きました。今より海が汚くて重油が水着についてしまいました。遠足で楽しかっ

たのは、秋葉原交通博物館です。 

 

４．今の子どもたちにメッセージをお願いします。 

 ・今皆さんは、「こういうふうになったらいいのになあ・・・。」と思うことがある

でしょう。それこそが、これから皆さんがやるべきことだと思います。 


